

HOJA DE CALENDARIO

DOMINGO

26

Noviembre

San Silvestre, aban y fundador

San Silvestre, natural de Osimo (Italia), se retiró a un desierto, donde la fama de su santidad le llevó un número considerable de discípulos. El año 1281 fundó el monasterio de Monte Juno, el que gobernó muchos años, hasta que el 26 de Noviembre de 1256 pasó tranquilamente a recibir en la gloria el premio de su santa vida.

La vida política

No sabemos de dónde sale, pero periódicamente aparece en los círculos políticos la noticia de la próxima formación de un gobierno nacional. Ya el adjetivo resulta por sí bastante impropio porque gobiernos nacionales son todos los que vienen administrando a España; se quiere designar con esa calificación a un gobierno en el que estén representados todos los partidos políticos desde el carlismo hasta la izquierda más radical, esto es, un gobierno para dedicarse exclusivamente a la defensa de la patria.

Evidente es que los que propalan estas noticias producen una gran alarma en la opinión porque supone este proyecto la existencia de un inminente peligro que, por fortuna nuestra, ni corremos ni por ahora se vislumbra que pueda amenazarnos. ¿Quién puede tener interés en poner en circulación este género de noticias? Desde ahora nos atrevemos a declarar que no nace de ningún anhelo patriótico y que más bien está inspirado por los que gustan de tener los espíritus en agitación obedeciendo a fines poco nobles.

No se puede negar la dificultad de las circunstancias que atravesamos; todos los días surgen incidentes internacionales delicados y de solución difícil; las amarguras que estos sucesos han de causar a los ministros no salen nunca a la superficie; pero el gobierno hasta ahora va resolviendo los conflictos, sin duda con acierto, puesto que el tiempo pasa y a la opinión no llegan. Son estos aquellos momentos en que los consejeros de la Corona deploran que les haya tocado la suerte de ejercer el mando, pero todo se va solucionando sin necesidad de que el país se alarme y sin que su neutralidad se rompa.

Creemos, por lo tanto, que eso del gobierno nacional no podrá surgir más que cuando el ministerio que ocupe el poder llegara a encontrarse en situación tal que considerase indispensable la intervención de todos los partidos para compartir todos la responsabilidad de lo que se acordara.

Ni el gobierno actual ni ninguno otro formado de españoles faltaría a este deber de demandar auxilio cuando el sagrado interés de la patria lo exigiera. Es, pues, inútil y perjudicial para la tranquilidad de los ánimos el andar resucitando este rumor de cuando en cuando, sin más razón que el interés particular de quien haga correr la noticia.

No se puede negar por otra parte que a mantener el difícil equilibrio de la neutralidad

ayuda no poco la labor personal del Monarca que sólo se conoce en las cancelerías en toda su intensidad y de la que dan fe de cuando en cuando los elogios de la prensa de los pueblos beligerantes. No hay ningún gobierno tan temerario que en una dificultad internacional intente soluciones por su propia cuenta y tenga la vana pretensión de acertar con sus propias luces. Apenas proclamada la República y encargado el ilustre Castelar de la cartera de Estado, saltó la primera chispa del incendio que años más tarde había de destruir nuestro imperio colonial. Aludimos a la cuestión famosa del «Virginius» con los Estados Unidos. Eran aquellos tiempos de gran pasión política y el egoísmo de partido había llegado a su período agudo. Los republicanos acababan de arrojar de su lado al partido radical, que les había ayudado a estatuir la República, que les había ayudado a estatuir la República Hombres como Echeagaray que habían aceptado puestos de la República al proclamarse en la noche del 11 de Febrero, habían sido expulsados violentamente y con riesgo de su vida del palacio del Congreso; los republicanos se juzgaban bastantes para gobernar y únicos capaces de regir los destinos de la patria, y a pesar de este ambiente, Castelar, ante la presencia de un conflicto que pudo adelantar algunos años la guerra con los Estados Unidos, consulta a los monárquicos más caracterizados, a los políticos que más lejos se hallaban de la nueva forma de gobierno y que la combatían con más ardor y nada resolvió sin el consejo de ellos.

Esto sucederá siempre, sea cual fuere el partido político que gobierne la nación. La insistencia de la noticia de un gobierno compuesto de hombres de todos los partidos y los nombres que enseguida se citan para componerlo, nos hace pensar en que hay alguien que aspira a ser ministro por este procedimiento extraordinario y nos parece, si nuestras suspicacias son ciertas, que está perdiendo el tiempo lastimosamente.

Bueno será advertir también a todo el mundo, que la monarquía tiene la ventaja, sobre la forma republicana, de no estar necesitada tan pronto de este género de gobiernos. La institución monárquica tiene por sí misma una fuerza independiente de los partidos: representa a la patria sin necesidad del concurso de ningún otro elemento y posee un prestigio histórico que la constituye en un verdadero emblema del sentimiento patrio sin que para ello sea necesario rodearla de consejos hostiles a esta forma de gobierno. La historia nos ha enseñado siempre y ahora mismo está vivo el ejemplo de que los monárquicos beligerantes defienden la patria con gobiernos homogéneos y que las repúblicas son las que acuden a los gobiernos nacionales como medio de unir todas las voluntades y de repartir las responsabilidades graves de la contienda.

La forma republicana carece de un poder superior a los partidos, carece de ese poder que tiene no sólo respeto de todo el pueblo, sino la representación de toda la historia de la nación y de todas sus tradiciones por lo tanto. En España la fuerza de la monarquía está que ha existido hasta sin monarca, como sucedió en el período que medió desde Setiembre de 1868 hasta que don Amadeo ocupó el trono y desde el golpe de Pavia el 3 de Enero de 1874 hasta el advenimiento de don Alfonso XII.

Y estas consideraciones nos llevan lógicamente a comentar hechos de actualidad como la situación de los republicanos españoles. De las minorías más radicales vienen personajes que aceptan sin merma la forma monárquica y acatan la dinastía en que encarna. Estos enseñan a don Melquiades Alvarez, que ya no puede llamarse sinceramente republicano, la manera de someterse al régimen de go-

NUEVO CINE

RUIG, NÚM. 9 Sábado 25 Noviembre 1916 Teléfono n.º 113
DÍA DE GRAN MODA

A LAS 9.— Sigue la GRAN SÉRIE ARTÍSTICA
CREACION DE ARTE—GRANDIOSO ACONTECIMIENTO—OBRA MAGNA.

Himno a la vida..... Himno a la muerte.....

2.200 metros—Edición TESPI FLIMS, Roma, interpretada por la genial y bella artista
BIANCA STAGNO BELLINCIONI

Arte—Poesía—Emoción.—Escenas de la vida real llevadas al Film
La excelente y preciosa BIANCA STAGNO triunfa de una manera absoluta. Fotografías, fondos, virajes, lujo portentoso, hermosísimos paisajes, todo corre parejas con su argumento sencillamente emocional y magnífico. Será el EXITO de los EXITOS.

Queda abierto el abono a partir del jueves. Véanse las hermosísimas fotografías.
Domingo 3 sesiones a las 5 y cuarto con sorteo de regalos, 8 y cuarto y 10 y cuarto.
La próxima semana ¿.....?

bierno que el país se ha dado voluntariamente. Otros republicanos los que permanecen fieles al principio de la forma de gobierno, se hallan tan subdivididos en grupos y fracciones, se miran con tan recíproco recelo y andan con tal desacuerdo que bien puede asegurarse que el partido republicano en su acepción más exacta no existe; hoy sólo fracciones del partido.

Aquellas figuras de gran prestigio que se llamaron Salmerón, Pi y Margall, Castelar y Figueras no han sido sustituidas cuando fueron arrebatadas por la muerte. Son vacantes que no se han cubierto y su importancia se pretende sustituir allegando a las filas de la república esas masas de obreros a quienes la escasez de comodidades en la vida les hace seguir inocentemente a ciertos apóstoles de doctrinas sociales que propalan quiméricas soluciones económicas.

Del acierto de los gobiernos monárquicos dependerá el que cada día se invoque menos la variación de régimen para realizar el bien público y avanzar en el camino del progreso. Por ello criticamos con frecuencia que los gobiernos cuando se trata de estos movimientos de las masas obreras no hagan sentir la saludable aplicación de la ley si se abusa del derecho sin dejar por ello de atender a las reclamaciones legítimas del proletariado.

Este constituye una gran fuerza social y no debe permitirse que de ella dispongan los que fundan su notoriedad en la exageración de las ideas. El cumplimiento de la ley constituye una enseñanza para el pueblo; es algo educativo y el mejor camino para que entiendan ciertas clases sociales que del régimen han de hallar las mejoras posibles en su situación, mejoras que no encontrarán en un sistema de poderes movidos y móviles que son en los países latinos los sistemas del desorden permanente.

EMILIO SANCHEZ PASTOR.

(De «La Vanguardia»).

Noticias varias

La entente, imitadora de Alemania

Gustavo Hervé dice en «La Victoire» que en Francia hay miedo a proyectar la movilización civil, porque, aunque no se diga, desagrada confesar que se imita a los alemanes.

«¿Imitar a los alemanes?»—pregunta Hervé—. Pero ¡si no hemos hecho más que eso desde que empezó la guerra! Ellos cavaron trincheras profundas protegidas por alambradas; al cabo de tres meses, nosotros empezamos a hacer lo mismo. Inventaron los alemanes el empleo en masas de la Artillería pesada, dirigida por aeroplanos, y lo mismo hemos

comenzado a hacer nosotros; convirtieron las ametralladoras en el arma más terrible de la Infantería, y nosotros hemos acabado por imitarlos; fabricaron gases asfixiantes, y nosotros también los hacemos ahora; emplean lanzallamas y nosotros también; y como sus soldados no tuviesen cascos, tampoco los tendrían los nuestros; si ellos no hubiesen adoptado desde hace cincuenta años para la campaña uniformes de colores poco visibles, probablemente usarían nuestros soldados todavía el pantalón rojo.

Desde hace veintiocho meses no hacemos otra cosa que copiar a los alemanes. ¿Por qué los reparos de imitarlos en la movilización civil, si ha llegado el día de copiar su pan K, de que tanto nos hemos burlado, sus bonos de azúcar y sus días sin carne objeto de nuestras burlas tan ingeniosas? Lo que yo creo es que se nos debe aconsejar que imitemos a los alemanes ahora y después de la guerra; que nuestros Bancos, en lugar de exportar sus capitales, como lo hacían, los consagren a fecundar las industrias nacionales; que nuestras Compañías de navegación imiten la audacia de las alemanas; que nuestros puertos se copien de los alemanes; que nuestras industrias apliquen también los métodos de las de ellos y que nuestros grandes comerciantes aprendan de los germanos la manera de conquistar para nuestro comercio los mercados del mundo. Debemos imitar a los alemanes, porque, declarémoslo, somos incapaces de imaginar nada por nuestra cuenta.

Ha llegado la hora en que va a ser necesario que todo el mundo se prive, que todo el mundo se fastidie. Ha llegado la hora en que es preciso que el Gobierno se arregle para asegurar a todos lo indispensable a riesgo de privar a ciertas gentes de sus cosas superfluas y de sus comodidades.

El azúcar y la leche escasean; no se puede tolerar que los ricos, a pesar de ello, coman pasteles hasta no poder más. ¿Bienestar y lujo para los de detrás del frente, cuando en las trincheras nuestros soldados están en el lodo, con el agua hasta el pecho, expuestos a cada momento a una muerte terrible?»

En el país de los «amos del mar»

A pesar del tiempo lluvioso, una manifestación muy numerosa, compuesta principalmente de delegados de la Trade-Union de East-End, se celebró en Trafalgar Square. Después de la mani-

festación hubo reuniones de protesta contra la carestía de los víveres. Se votó en todas una orden del día pidiendo la fiscalización nacional de la navegación y de los depósitos de productos alimenticios, la tasa del precio y la organización de la distribución de víveres por intermedio de las Municipalidades y de las Sociedades Cooperativas.

Grecia, víctima de los aliados

Dicen de Atenas que los ministros aliados pidieron la libertad antes de cuarenta y ocho horas, de todos los oficiales detenidos en aquella capital acusados de revolucionarios y desertores. Entonces el Rey Constantino firmó un decreto aceptando la dimisión de los oficiales.

Serán puestos en libertad.

Han ocurrido nuevos desórdenes antivenizelistas en la Universidad de Atenas.

Se ha establecido en Grecia la zona neutral exigida por los aliados, que será ocupada por las tropas francesas.

El almirante Fournet ha dirigido un «memorandum» al Gobierno griego pidiendo que le sea entregado todo el material de guerra de Grecia que no sea en estos momentos utilizado por las tropas en armas, y en compensación del regalo hecho a los alemanes y búlgaros de los cañones y material de guerra al rendirse el fuerte de Rupel.

El Sr. Lambraki, director interino del periódico venizelista «Patris» ha sido detenido, acusado de alta traición por haber publicado documentos secretos.

Alemania contra Inglaterra

«El Demócrata», de Lausanne, publica lo siguiente:

«Hemos anunciado últimamente que el nuevo Ejército alemán que se organiza no estará destinado a reforzar los diversos frentes, sino que operará como masa de choque sobre uno de los puntos del frente, el más vulnerable y cuya perforación ofrezca las mayores ventajas estratégicas y políticas. Creemos poder afirmar, contrariamente a las suposiciones del «National Zeitung», que la entrada en línea de este nuevo Ejército alemán de millones de hombres no tendrá por efecto la prolongación de la guerra dos o tres años sino que servirá para una formidable ofensiva combinada con una operación naval de gran importancia que tenderá a aislar a Inglaterra del Continente y será precedida de una actividad terrible de los submarinos. Además se intentará un desembarco en la costa inglesa».

Sección religiosa

Horario de Misas

- A las 5 en Santa María y San Francisco.
- 5 y media en el Carmen.
- 6 en Santa María.
- 6 y media en las Concepcionistas.
- 7 en Santa María y San Francisco.
- 7 y media en el Carmen, Carmelitas, Asilo Calabria y en el de la calle de San Fernando y en la ermita de Nuestra Señora de Gracia.
- 8 en Santa María.
- 8 y media en San José y Santa Eulalia.
- 9 en el Carmen y Concepción.
- 9 y media en San Francisco (Misa de la Trova).
- 10 la Mayor en las tres parroquias.
- 11 en San Antonio.
- 12 en Santa María.

Dominica XXIV después de Pentecostés

El Evangelio de la Misa es según San Mateo capítulo XXIV.
Dijo Jesús a sus discípulos: Cuando viereis en el lugar santo la abominación de la desolación de que habló el profeta Daniel, los que estuvieren en la Judea; huyan a los montes; el que se hallare sobre el techo, no bajó a tomar cosa al-

guna de su casa; y el que se encontrare en el campo, no vuelva atrás para tomar su vestido. ¡Ay de las mujeres que en aquel tiempo estén próximas al parto y de las que amamenten sus hijos! Sin embargo, pedid que no tengáis que huir en invierno ni en día de sábado. Porque la desolación será grande y tal que no la habrá habido desde el principio del mundo hasta ahora. Entonces si alguno os dice ahí está el Cristo, no lo creáis, porque aparecerán falsos cristos y falsos profetas que harán cosas tan extraordinarias y tan prodigiosas, que los mismos elegidos, si fuera posible serían engañados...

CONSIDERACIONES

Bien avisados quiere, Cristo Jesús, que este mos, respecto a aquellos que vendrán ante nosotros para engañarnos, diciendo: mira yo soy Cristo; te digo la verdad: Oyeme; créeme.

Desde los primeros tiempos del Cristianismo han aparecido entre los fieles falsos profetas, falsos Cristos, cuyo solo intento ha sido, hacer guerra a la religión divina y engañar a los sencillos e incautos.

Para conseguirlo, usan de las armas inocentes y poco decorosas, pues enseñan y propagan la mentira y la falsedad no tal como son, sino revestidas y con las apariencias de la verdad.

Así lo hizo Simón mago, de Samaria, como leemos en los Hechos de los Apóstoles; así lo hicieron todos los herejes que detalla la historia Eclesiástica; y así, también, lo hacen los modernos enemigos de la Religión.

La Verdad es Cristo y la verdad simulada es el anticristo; la virtud sólida y verdadera es Cristo, y esta sirve para edificación de los hombres; la virtud, solo en apariencia, que es la hipocresía, es el arma de que se vale el enemigo tentador, para seducir y engañar a los hombres y pervertirlos.

Anticristos son todos aquellos periódicos que con el antifaz político, persiguen su ideal de envenenar las inteligencias y apartarlas de la verdad católica, diciendo y enseñando, que, ella es un estorbo para conseguir el otro. Anticristos son, todos aquellos periódicos y revistas que quieren pasar por independientes, sin jamás dar la razón a la verdad, al bien y a la virtud escribiendo en conjunto cosas que se oponen y contradicen, aparentando ser todas verdad.

Todos estos son anticristos y falsos profetas, porque el fin de los primeros es arrancar del corazón del hombre, la idea de Religión y el de los últimos apagar, con su frialdad, el entusiasmo religioso; conseguir que el pueblo sea completamente indiferente.

Ni a los unos ni a los otros pueden ni deben de escuchar los católicos, los buenos cristianos, aunque ellos digan con letras grandes, que tienen a un fin meramente político o que a ello se oponen.

No pueden, en manera alguna, porque se oponen discretamente a la fe y tienden a perderla y por lo tanto es para que triunfe el mal y para condenación de las almas.

A estos periódicos no puede leerlos, ni comprarlos, ni favorecerlos, ni escucharlos, porque no es la voz de Dios, ni de la verdad que habla, sino del demonio, del anticristo.

Y al anticristo no lo creáis
ORELLA, Pbro.
San Luis (Lucalari.)

Adoración Nocturna y Diurna al Santísimo Sacramento

Continúa la exposición diaria de 5 a 6 y media de la noche en la iglesia de San José.

Desde el viernes será en el Asilo Calabria en las mismas horas.

Mañana 26 noviembre, como cuarto domingo de mes, estos cuatro Turnos de San Tarsicio tendrán su fiesta mensual ordinaria en la iglesia de San Francisco y en esta forma: Misa de Comunión a las ocho menos cuarto y Vigilia de tres a cuatro y media de la tarde. Por las almas de los Tarsicios y Tarsicianas fallecidos (q. e. p. d.)

La Vigilia solemne en honor de la Inmaculada Concepción se celebrará en la noche del sábado 2 al domingo 3 de Diciembre próximo.

Obra de las Tres Marías: Tendrá la semana próxima las Misas de comunión siguientes: Lunes en San José a las ocho, miércoles a las nueve, en San Francisco, Jueves en la Concepción a las ocho y sábado a las siete y media en el Carmen con exposición del Santísimo.

Parroquia de Santa María

Cuarto domingo de Noviembre.—Misas rezadas a las cinco, seis, siete, ocho y doce, continuando durante la primera la devoción del mes de Noviembre dedicado a las benditas almas del Purgatorio. A las diez la mayor con sermón de la

Sagrada Familia por el Reverendo Don Jaime Tutzi M. A. A las dos Catecismo para niños. A las tres Vísperas, Completas y Rosario. A las cinco instrucción doctrinal por el Reverendo Señor Cura Regente.

En la Iglesia de San José, a las tres, Catecismo para niñas.

En la Concepción Catecismo para niños, el lunes, miércoles y viernes al anochecer.

Lunes 27.—Durante la Misa primera continuará la devoción del mes consagrado a las Almas del Purgatorio terminándose el jueves a la misma hora.

En la Iglesia de San José a las ocho Misa de Comunión; y a las nueve y media la Mayor Solemne, con sermón de la Santísima Virgen de la Medalla Milagrosa por el Reverendo Señor Cura Párroco de San Clemente.

Viernes.—A las siete Misa de Comunión Reparadora con exposición del Santísimo Sacramento para los celadores y socios del Apostolado de la Oración.

Parroquia de San Francisco

Domingo cuarto de Noviembre.—A las cinco y a las siete Misas rezadas; a las ocho menos cuarto Misa de Comunión general para los Tarsicios; a las nueve y media la Misa de la tropa y a las diez la mayor con homilía por el Reverendo Señor Cura Párroco.

A las dos enseñanza de Catecismo y a las tres exposición de S. D. M. y Vela por el turno de San Tarsicio.

Miércoles 27.—A las ocho Misa rezada y ejercicio del mes de las almas que seguirá a la misma hora hasta el día 30.

Martes 28.—A las siete y media Misas rezadas en el altar de San Antonio.

Miércoles 29.—A las siete y media Misa rezada para las Marías del Sagrado.

Jueves 30.—Después de la Misa primera le dará principio a la devoción de las Cuarenta Ave Marías en la Capilla de Belén.

Iglesia de San José

Sábado 25.—A las cinco de la tarde se dará principio al solemne triduo que las Hijas de la Caridad dedican anualmente a la Santísima Virgen de la Medalla Milagrosa. Los sermones estarán a cargo de los Reverendos Don Miguel Pons coadjutor de la Parroquia de San Francisco, don José Meradal Presbítero coadjutor de Santa María y Don Fermín Rosas coadjutor de Nuestra Señora del Carmen.

Lunes 27.—A las ocho Misa de Comunión; y a las nueve y media la Mayor Solemne, ocupando la Sagrada Cátedra el Reverendo Señor Cura de la Parroquia de San Clemente.

Iglesia de San Antonio Abad

Novena eficaz de las Tres Ave Marías. Continúa celebrándose con toda solemnidad y en sufragio de las benditas almas del Purgatorio de seis y cuarto a siete y cuarto de la noche.

El próximo jueves día 30 y como final del mes de noviembre, habrá misa de Comunión y por la noche se añadirá a los cultos de cada día, una solemne Salve en honor de Nuestra Señora de las Tres Ave Marías.

GAUETILLA

En nuestro número del jueves dimos cuenta de la retirada de la minoría conservadora del salón de sesiones del Ayuntamiento, como protesta de la forma como liberales y republicanos intentaban hacer pasar el presupuesto para el año próximo.

Los mismos republicanos y liberales han venido a dar la razón a nuestros amigos, pues nos consta que se reunieron de nuevo en la noche del jueves, reunión que duró hasta las primeras horas de ayer y en ella rectificaron casi por completo su conducta.

De un plumazo suprimieron los aumentos proyectados sobre los artículos de primera necesidad, dejando solamente un arbitrio de 0'25 pesetas por cada kilogramo de dulces que se importe.

Dejan subsistente el aumento de sueldo a los empleados municipales y para ello han disminuido algunas consignaciones, entre ellas la de la conservación de los caminos, que corre a cargo del Ayuntamiento y que a pesar de su importancia han dejado reducida a la irrisoria cantidad de 750 pesetas.

De nuevo felicitamos a nuestros amigos, pues cuando menos han logrado que desapa-

ricieran unos aumentos sobre los artículos de primera necesidad, aumentos que resultaban un sarcasmo, precisamente en los momentos actuales en que «La Voz de Menorca» lleva a cabo una campaña para el abaratamiento de las subsistencias.

Anteayer en la parroquial Iglesia, del religioso pueblo de San Clemente, celebráronse solemnes cultos, en honor de su excelso Titular y Patrón.

Ofició en la misa mayor el Rdo. señor Mercadal, Rector de San Francisco, de esa, y predicó el sermón panegírico, el Rdo. señor Quintana, vicario de Villacarlos.

Cantóse la misa, tono primero, del maestro don Benito Andreu presbítero, y un bien ajustado coro de niños y de niñas, los gozos del Santo, lo mismo por la mañana que después de la adoración de la Reliquia del Santo, por la tarde.

En el mercado habido en Sineu el miércoles último rigieron los precios siguientes:

- Trigo, a 24'50 ptas la tonelada.
- Trigo, candeal a 25'50 pesetas.
- Cebada a 14'50 pesetas.
- Cebada forastera a 14. pesetas.
- Avena a 12 pesetas.
- Avena forastera a 11'50 pesetas.
- Habas a 23 pesetas.

Cerdos cebados de 17 a 17'25 pesetas la arroba.

El Establecimiento de Novedades «El Bazar» de don Francisco Pons Carreras sito en la calle de Hanover número 11 juega el número:

30.316

Hoy día 25 dará principio en esta ciudad en la oficina recaudadora, sita en la calle de la Infanta n.º 12, el 2.º y último plazo voluntario de cobranza de las contribuciones territorial, Industrial y utilidades de la 2.ª tarifa, correspondientes a préstamos hipotecarios, pertenecientes al 4.º trimestre del año en curso, cuyo plazo termina el día 30 del presente mes.

Finido dicho último plazo, será decretado el apremio contra los morosos por el señor Tesorero de Hacienda de la provincia.

A causa de haber salido involuntariamente duplicados dos números de este periódico nos hemos visto precisados a subsanar el error rectificando el número de orden del día de hoy que es el 197. Decimoslo por si quieren corregir dicho error nuestros suscriptores que coleccionen el HERALDO DE MENORCA.

Hoy se cumple el primer aniversario de la muerte de nuestro estimado amigo y compañero don Honorio Pons Abelló, Farmacéutico.

El señor Pons Abelló fué también un culto periodista, habiendo desempeñado con gran acierto durante algún tiempo la dirección de nuestro colega «El Bien Público».

Reiteramos a su desconsolada familia la expresión de nuestro dolor más sincero.
(D. E. P.).

Según noticias que nos han sido facilitadas en la comandancia de Marina a las seis de la tarde del jueves y después de penosa travesía fondeó en el puerto de Cartagena el Torpedero número 2, salido de nuestro puerto el día anterior a las dos de la tarde.

NUEVO CINE

Sábado

HIMNO A LA VIDA... HIMNO A LA MUERTE por Bianca Stagno—Exito de los éxitos

El Banco de España tiene en sus cajas 1.200 millones en oro efectivo para garantía de los billetes en circulación.

En fin de 1914 había solamente 567, y por tanto, el crecimiento en menos de dos años resulta de 633 millones, cifra que representa una entrada diaria de oro como promedio de un millón próximamente.

Los periódicos franceses e ingleses, y los españoles que los imitan, todos los cuales combaten a los Imperios Centrales que han acordado la liberación de Polonia. ¿No procederían mejor aconsejando a Inglaterra que pusiese término a la opresión de Irlanda?

Si se llaman defensores de la justicia, del derecho, de la libertad. ¿A que esperan?

El vapor correo «Mahón» embarcó anoche para Palma 16 pasajeros.

También se embarcó don Fructuoso Toledo capitán de carabineros, que vino para revisar los individuos de esta Isla, pertenecientes a dicha arma.

Deseámosle feliz viaje.

Mañana de doce a una y media tocará en el paseo de Isabel II la brillante banda del Regimiento de Mahón n.º 63, ejecutando el siguiente programa:

- 1.º Paso doble «Dauder» S. Lope.
- 2.º Tanda de Valses «Vini Vidi Vici» Chueca.
- 3.º Fantasia «La Infanta de los Bucles de oro» M. N.
- 4.º Paso doble «Triana» S. Lope.

Emilio Balasch y Ricardo Gonzalez Llano van a ser fusilados en Burdeos. Alguien ha dicho que quizá a estas horas ya se haya cumplido la sentencia. No lo creemos; no podemos creerlo. Por grande que sea su delito, no es de esperar que las naciones aliadas quieran mostrar tan gran desprecio a la noble nación española que hoy les pide piedad para esos hijos suyos que se ven en tan terrible trance.

Gonzalez Llano se había distinguido precisamente por sus furibundas campañas contra Alemania en nuestro querido colega madrileño «El Mundo». ¿Que habrá pasado cuando los mismos que se vieron defendidos y ensalzados quieran fusilarle? Respetamos las razones que les haya hecho dictar tan terrible sentencia, pero pidamos perdón para nuestro desgraciado compatriota y para su compañero de infortunio.

Piensen los implacables fiscales que muchos hijos de la noble España luchan en sus filas y que la adhesión de estos bien puede hacerles olvidar la falta que aquellos hayan podido cometer.

Es una nación neutral que pide clemencia para sus hijos. Somos todos los españoles—por opuestas que sean nuestras particulares simpatías por los beligerantes—somos todos los españoles, repetimos, los que pedimos el indulto de los reos, nuestros hermanos.

Al pie de ese generoso telegrama a Murcia Paul Deschanel han dirigido los diputados españoles que son periodistas, no habrá un solo español que idealmente no haya estampado su firma.

España pide hoy a Francia perdón para dos de sus hijos. Confiamos que Francia no podrá ni sabrá ni querrá negarlo. ¡Ojalá no nos equivoquemos!

Mañana domingo el Cine de la Academia Mariana de San Estanislao dará las tres sesiones acostumbradas, proyectándose en todas ellas la hermosa película «El pequeño héroe».

Además se exhibirá la importante «Revista Alemana» de escenas y hechos de la guerra.

El astrónomo Steijoon ha hecho los siguientes pronósticos para lo que resta del presente mes:

Otra perturbación mas importante empezará a desarrollarse en la Península el domingo 26 y será originada por el avance hacia nuestro NO. y SO. de depresiones del Atlántico, las cuales causarán en este día lluvias y algunas tormentas, especialmente desde Portugal y Galicia a las regiones centrales, con vientos variables.

El lunes 27, tendrá mayor intensidad en nuestras regiones esta perturbación atmosférica, porque la depresión del NO. pasará por el Cantábrico, y la del SO. por el Estrecho y mar Ibérico. Se registrarán lluvias bastante generales y abundantes, particularmente desde Andalucía y Levante al Centro, con vientos de entre NO. y SE.

El martes 28, al llegar al Mediterráneo las referidas depresiones, se formará otra entre Galicia y N. del Portugal. Por el influjo de ellas seguirán produciéndose lluvias bastante generales y algunas tormentas, con vientos de dirección variable.

La depresión de Galicia se remontará hacia el N. el miércoles 29, persistiendo los núcleos perturbadores del Mediterráneo. Continuarán las lluvias en la Península, principalmente desde el NO. y N. a las regiones centrales, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

El jueves 30, se alejarán por Italia las bajas presiones mediterráneas, y actuará una depresión en Irlanda. Mejorará la situación particularmente en el Mediterráneo, pero aún se registrarán lluvias en la Península, en especial desde el O. al Centro, con viento del tercer cuadrante.

Anoche a las ocho salió para Palma el vapor correo «Mahón» de donde es probable regrese mañana.

El «Monte-Toro» suspendió ayer tarde su salida de Barcelona para esta, habiéndolo efectuado esta madrugada a las tres, siendo por tanto probable que llegue a esta de tres a cuatro de la tarde.

NUEVO CINE

Sábado

HIMNO A LA VIDA... HIMNO A LA MUERTE por Blanca Stagno Exitazo grandioso

En el «Monte-Toro» son hoy esperados el nuevo Coronel del Regimiento Infantería de Menorca n.º 70 don Evaristo Mejía de Polanco, y el Escribano de este Juzgado don Ramón Menach.

TEATRALES.

TEATRO PRINCIPAL.—Mañana tendrá lugar por la compañía dramática de aficionados que dirige el señor Riudavets, la representación del siempre aplaudido drama de Dicenta titulado «Juan José».

Para la noche de hoy preparase en el Cine Consey una extraordinaria sesión.

Apetición de numeroso público será proyectada por última vez la grandiosa película marca Trasadlantich en cuatro partes «Tragedias de la Vida» que tan gran éxito obtuvo al estrenarse el pasado jueves.

Además se estrenará la bella película marca Nordisk en tres partes «El amigo de los niños».

Mañana domingo se celebrarán tres sesiones a las 5, 8 y cuarto y 10 y cuarto, proyectándose en todas ellas sugestivos programas.

En la primera de ellas se regalará con cada entrada un número, con opción a importantes regalos que se sortearán en una de los intermedios.

La Empresa de dicho Cine, muy a pesar suyo no ha podido ofrecer como era su deseo, la continuación de «La Llave maestra» a causa de que no se la han remitido de Barcelona por la inseguridad de la salida de los vapores correos de aquel puerto. Ello no obstante ha reiterado sus deseos de que se la manden, esperando poder ofrecerla la próxima semana.

NUEVO CINE.—Hoy sábado, día de gran moda celebra una función a las nueve, y mañana domingo 3, a las cinco y cuarto con sorteo de regalos, a las ocho y cuarto y diez y cuarto.

En todas ellas se exhibirá la renombrada cinta «Himno a la Vida... Himno a la muerte...» de la nueva marca Tespi films de Roma interpretada por la eximia artista aún desconocida en esta ciudad Bianca Stagno Bellinioni.

Anuncia para en breve la renombrada cinta «Lacrime Rerum» interpretada por la popular y afamada Francisca Bertini.

LA CAJA DE AHORROS Y MONTE DE PIEDAD DE MAHÓN

Avisa a los mutuatrios que de no cancelar o renovar antes del día siete de Diciembre próximo, los préstamos sobre alhajas ropas y otros efectos que hayan caducado, se les enagenarán sus prendas mediante SUBASTA PÚBLICA el jueves día 14 del referido mes.

Dicha almodeda empezará a las dos y media de la tarde, en el domicilio sito calle Alonzo III número 11.

Conferencia telegráfica del HERALDO DE MENORCA

Madrid 25.

Nacionales

La sesión del Senado

La sesión celebrada ayer en la alta Cámara estuvo algo desanimada.

Presidióla el señor García Prieto, figurando en el banco azul únicamente el general Luque.

Continúa la discusión de las reformas militares y después de viva discusión es rechazada una enmienda del señor Ugarta acerca de la edad para el pase a la reserva de los generales de división.

El batallador Arzobispo de Tarragona doctor don Antolín Lopez Pelaez que tan activa parte toma en la discusión de dichas reformas, presentó una proposición referente al ascenso de los coroneles a general de brigada.

Se admite una enmienda ampliando la concesión de la Cruz de San Hermenegildo a los Cuerpos Auxiliares del Ejército.

Es aprobada hasta la base duodécima y se levanta la sesión.

La sesión del Congreso

La sesión celebrada ayer en el Congreso presidióla el señor Villanueva, siendo aprobada el acta anterior por 102 votos.

El señor Armas pide por creerlo de verdadera necesidad, que el gobierno acuerde hacer préstamos a los Sindicatos Agrícolas, pues sin ellos no es posible el desenvolvimiento de la agricultura.

El señor diputado republicano señor Santa Cruz pide que se concedan bibliotecas populares a todas las capitales de provincia.

Entrase en la orden del día y empieza la discusión del presupuesto del ministerio de Estado, siendo aprobado apenas sin discusión hasta el capítulo 13.

El señor Llorens dice que se ha hablado mucho acerca de la subvención que el gobierno español concede al Raisuñ, y pide a ver que se explique al país lo que haya de cierto sobre el particular.

El conde de Romanones le contesta diciéndole que comprende muy natural que los señores diputados quieran conocer ciertos extremos, pero que le es imposible complacer al orador por cuanto se trata de gastos secretos y acerca de ello no puede haber discusión en la Cámara.

Al fin es aprobado totalmente el presupuesto de Estado y pásase a discutir el presupuesto de gobernación.

El señor Cambó hace uso de la palabra, manifestando que antes de empezar dicha discusión cree lógico que los dictámenes estén 24 horas sobre la mesa para el estudio de los señores diputados.

Como se accede a lo solicitado, se levanta la sesión.

Transportes marítimos

Ayer se reunió en asamblea magna la Junta de Transportes marítimos acordando importantes medidas que aseguran el comercio nacional de cabotaje.

Los reos de Cenicero indultados

Estos últimos días la prensa ha venido dedicando gran atención a la causa de Cenicero, en la cual se solicitaban tres penas de muerte.

El Consejo supremo de Guerra y Marina confirmó la sentencia del Consejo de Guerra y en el acto se reanuda-

ron los trabajos para lograr el indulto, los cuales han dado feliz resultado.

Al llegar en la tarde de ayer el conde de Romanones al Congreso, confirmó que dichos reos acababan de ser indultados, agregando que apenas aconsejó el indulto al monarca, don Alfonso se mostró propicio a ejercitar la regia prerrogativa.

Un choque

El automóvil del Juzgado de guardia chocó ayer mañana con un tranvía, sufriendo el auto grandes desperfectos.

El Juez que ocupaba el auto resultó con leves heridas en la pierna izquierda.

El transporte de naranjas

Accediendo a las peticiones reiteradas del señor ministro de Fomento, la Compañía de Ferrocarriles del Norte ha puesto a su disposición 380 vagones que serán destinados al transporte de la naranja.

La Junta de subsistencias

La Junta Central de subsistencias se reunió en la tarde de ayer, dándose lectura a una ponencia.

Se estudió la tasa que ha de fijarse al carbón de cok, conviniéndose en que para fijarla se tuvieran en cuenta las tasas acordadas ayer para el carbón.

Se fijó en 92 pesetas la tonelada de cok grueso y en 101 pesetas la del número cero.

Los precios que regían actualmente eran de 130 y 139 pesetas respectivamente.

Referente a los transportes ferroviarios, don Basilio Paraiso anunció que se proponía pedir al Gobierno que acuerde el precio de los transportes en cada caso especial que se presente, al objeto de regular la distribución de las subsistencias, pudiéndose llegar si es preciso incluso al abono del coste del transporte a las compañías y las indemnizaciones necesarias para equiparar el precio de las subsistencias en todas las regiones.

Referente a la tasa del precio del pan, el Comité Ejecutivo dijo que debía ser conforme al precio que se fijara a la harina.

Votóse la ponencia con una adición del socialista señor García Cortés estableciendo una distinción entre el pan de lujo y el pan ordinario.

Mañana saldrá en la «Gaceta» la correspondiente Real Orden prohibiendo la exportación de todos los artículos propuestos por la Junta de Subsistencias.

Gasset al campo

Al objeto de descansar de los áridos trabajos que sobre el han pesado en los pasados días, anoche marchó al campo en donde permanecerá hasta el lunes, el ministro de Fomento señor Gasset.

La proposición de los regionalistas

La proposición incidental presentada ayer por los regionalistas pidiendo la prelación de la discusión del presupuesto de Gobernación, motivó una reunión de ministros mientras el Congreso se reunía en secciones, acordando acceder a lo pedido.

El acto produjo gran revuelo.

Los hulleros

Los hulleros visitaron al Ministro de Hacienda don Santiago Alba, para exponerle los acuerdos ayer adoptados relativos a la leña de los carbonos.

El señor Alba reconoció el interés de las peticiones y prometió estudiarlas.

El presupuesto de Gobernación

En el presupuesto de Gobernación figuran 30.000 pesetas para reformatorios de niños y una importante cantidad para catalogar los tesoros artísticos de los templos.

Voto particular

El señor Jovellar se halla dispuesto a defender en voto particular la elevación del sueldo al clero y a los funcionarios administrativos y de Instrucción.

El presupuesto de Fomento será el último que se discuta.

IMPRENTA DE F. TRUYOL

Galle de la Infanta, Núm. 17

En este taller tipográfico se hacen toda clase de impresos a una o varias tintas, a precios módicos.

NUEVO CINE

(Ex-empresa Cine Consey)

En el mes de mayo del próximo año de 1917, efectuaremos en este local radicales reformas a fin de ponerlo a la altura de sus similares de la península, reforma que muy a pesar nuestro no podemos ahora efectuar, por lo avanzado de la presente temporada.

Francesca Bertini. Lyda Borelly. Henni Portem. Mario Bonnard. Carlos Benetti
Cesar Films. Maquina el celebre proyector. Imperator. Cómodos asientos.

Nos complacemos en manifestar a muchas personas que nos han favorecido asistiendo a nuestras proyecciones cinematográficas que a fin de corresponder a su constante favor y poder contratar las mas célebres, bellas y artísticas películas que se conocen, hemos adquirido este local en el que a partir del mes de noviembre próximo reanudaremos nuestras interrumpidas proyecciones en las que podremos contar con las exclusivas de

MUEBLES, MUEBLES, MUEBLES Y MAS

MUEBLES

EN CASA SIN TRES

PLAZA DEL PRINCIPE 6. MAHÓN

En muebles de junco hay preciosidades y por catálogo se puede escoger.

Precios de fabrica.

El Hogar y la Moda

El periódico más económico del mundo
Por 2 reales al mes da

- Un número semanal de EL HOGAR Y LA MODA.
- Un cuaderno semanal de NOVELA, moral e interesante.
- Un cuaderno semanal de DICCIONARIO ENCICLOPÉDICO.
- Un cuaderno semanal de HISTORIA DE ESPAÑA.

Entre Periódico, Novela, Diccionario e Historia
18 Cuadernos al mes por 2 reales
140 páginas de lectura semanal para la familia!
EL HOGAR Y LA MODA da, además,

PATRONOS CORTADOS
da, además, bonitos y prácticos
REGALOS MENSUALES
consistentes en máquinas de coser, vagillas, cortes de trajes, piezas de tela, etc., a que puedan optar todos los suscriptores.

Todo por los 2 reales al mes
Llene V. el adjunto cupón y mándelo a
"El Bazar" de Francisco Pons Carreras

HANNOVER, 11.—MAHÓN
quien en el acto le dará una muestra gratis.
Hay que advertir que los que se suscriban ahora podrán, con muy poco gasto, empezar a coleccionar todas las obras desde el cuaderno primero.

D. _____ que habita en _____ provincia de _____ número _____ piso _____ desea recibir una muestra gratuita de EL HOGAR Y LA MODA y su Biblioteca,